



Desde el piso de remates

Maricarmen Cortés
milcarmencm@gmail.com

Pemex reducirá exportaciones a 300 mbd

El Premio Limón Agrio es para el secretario de Energía, **Miguel Ángel Maciel Torres**, quien inició su gestión con el pie izquierdo porque, al participar en el Quinto Congreso de Energía, en Veracruz, aseguró que la meta de Pemex para 2024 es reducir sus exportaciones actuales de un millón de barriles de petróleo a sólo 300 mil barriles diarios.

Sí, una reducción de 70% justo en una coyuntura en la que los precios del crudo van al alza por la guerra de Israel contra Hamás y en la que la refinería en Dos Bocas aún no procesa gasolina.

El mayor absurdo de esta estrategia es que Pemex Transformación Industrial, encargada de las seis refinerías del país, en las que se han invertido 75,000 millones de pesos, fue, al cierre del primer semestre de 2023, la subsidiaria que más perdió, con un total de 4,077 millones de dólares.

El argumento de **Maciel Torres**, que desde luego es el mismo del presidente **López Obrador**, es que vamos a alcanzar la soberanía energética —aunque ya no en 2024 como se pretendía al inicio de la administración— y que México pierde dinero al exportar petróleo y comprarlo de regreso como gasolina y diésel.



DIPUTADOS NO MODIFICARON LA META DE MEZCLA MEXICANA

Los precios del Brent cerraron el viernes en 92.16 dpb y el WTI en 88.75 dpb, mientras que la mezcla mexicana cerró en 84.58 dpb, muy por arriba de la meta de 56.7 dpb propuesta por la SHCP en la Ley de Ingresos 2024 y que fue aprobada en la Cámara de Diputados con la mayoría de Morena y sus aliados.

Hacienda se negó en forma tajante a modificar la meta de la mezcla mexicana para 2024, a pesar de las presiones del Frente Amplio opositor y, aunque sí hay un diferencial en ingresos que beneficiará al fisco,

si continúan presionados los precios del crudo hay que deducir el costo del subsidio vía IEPS para evitar mayores alzas en los precios de la gasolina y más en un año electoral, y que los ingresos petroleros disminuirán porque la Sener presionará a Pemex a reducir sus exportaciones.



COFEPRIS MEJORA TRAS LA SALIDA DE LÓPEZ-GATELL

El Premio Naranja Dulce es para el titular de la Cofepris, **Alejandro Svarch Pérez**, porque el Comité de Moléculas Vivas, integrado por expertos científicos y observadores del IMSS, dieron el primer paso para la comercialización de las vacunas contra covid de Pfizer y de Moderna. Además, la aprobación se realizó en sesiones públicas que se transmitieron en vivo por vez primera, en un ejercicio de transparencia muy saludable y bienvenido, aunque faltan varios pasos antes de que se autorice la venta al público.

El absurdo es que se rechazó la vacuna de AstraZeneca porque no cubre contra las nuevas variantes de covid, pero el gobierno federal está vacunando a adultos mayores contra covid con Abdalá, de Cuba, que no está autorizada por la OMS y tampoco cubre contra nuevas variantes.

Además, **Svarch Pérez** convocó a representantes de todo el sector farmacéutico para iniciar un plan de trabajo y dar certidumbre regulatoria al desarrollo y comercialización de medicamentos biotecnológicos.

Aunque **Cristóbal Thompson**, director de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF), denuncia que prevalecen retrasos en autorizaciones de medicamentos innovadores que marcan la diferencia en enfermedades como el cáncer, es evidente que, tras la salida de **Hugo López-Gatell**, la Cofepris se está sacudiendo de su letargo.

Pemex Transformación Industrial registró en el primer semestre una pérdida por 4,077 mdp.
